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PROVINCE DE QUÉBEC 
COMMISSION SCOLAIRE DES PATRIOTES 
 
 
 
 
 
Procès-verbal d’une séance ordinaire du Conseil des commissaires de la Commission 
scolaire des Patriotes tenue le mardi, 1er mai 2001, à 19 h 30, au 1740 rue Roberval, 
Saint-Bruno-de-Montarville. 
 
 
SONT PRÉSENTS :  mesdames et messieurs les commissaires Yves Ballard, Huguette 
Bussières, Suzanne Chartrand, Luce Deschênes Damian, Gabriel Ducharme, Manon 
Handfield, Jean-Louis Lachapelle, Alain Langlois, Lucie Legault, Louise Legault-
Choquette, Anne-Marie Loiselle, André Mc Nicoll, Yvan Noël, Jean-François Rabouin, 
Hélène Roberge, Paul St-Onge, Line Tessier, Alain Villemure ainsi que Francine 
Charbonneau et Diane Miron, représentantes du Comité de parents. 
 
ÉTAIENT ABSENTS :  monsieur Marc-André Lehoux et madame Renée Roy. 
 
A MOTIVÉ SON ABSENCE :  monsieur Pierre Diamond. 
 
 
 
Assistent également à cette séance :  mesdames Ginette Jacques, directrice générale, 
Monique Hébert, directrice générale adjointe, Suzanne Séguin, secrétaire générale et 
messieurs Jean-Guy Brais, directeur du Service des ressources humaines, Pierre 
Charland, directeur du Service des ressources financières, Serge Dubé, directeur 
général adjoint, André Dubreuil, directeur du Service des ressources matérielles, Daniel 
Grisé, directeur du Service des ressources informatiques, Louis Laliberté, directeur du 
Service des ressources éducatives et Pierre Massicotte, directeur du Service de 
l’organisation scolaire.  
 
 
 
 
1.  CONSTATATION DU QUORUM ET OUVERTURE DE LA SÉANCE 
 
Monsieur Gabriel Ducharme, président, fait la constatation du quorum et procède à 
l’ouverture de la séance.  
 
 
2. REVUE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
Il est proposé par monsieur Jean-François Rabouin d’adopter l’ordre du jour suivant : 
 
1. Constatation du quorum et ouverture de la séance. 

 
2. Revue et adoption de l’ordre du jour. 
 
3. Revue et adoption du procès-verbal de la séance ordinaire tenue le 3 avril 2001.  
 
4. Affaires relatives à la dernière séance. 
 
5. Parole au public. 
 
6. Affaires reportées et affaires nouvelles : 

6.1. Orientations budgétaires 2001-2002 
6.2. Calendriers scolaires 2001-2002  /  Formation générale des jeunes ⎯  

Formation professionnelle des Patriotes  ⎯  Formation générale aux adultes 
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6.3. École secondaire du Grand-Coteau  /  addenda au protocole d’entente pour le 

financement d’une école secondaire à Sainte-Julie 
6.4. Demande de modification au calendrier de l’école de la Source 
6.5. Demande de modification au calendrier de l’école LeNoblet-du-Plessis/Mère-

Marie-Rose 
6.6. Renouvellement d’un bail emphytéotique. 

 

7. Information : 

7.1. École secondaire le Carrefour  /  demande d’acquisition ou de location d’une 
parcelle de terrain 

7.2. Projet innovateur à l’école de la Mosaïque 
7.3. Guide sur la gratuité des services éducatifs et les déboursés demandés aux 

parents 
7.4. Annuaire du RCSM 2001 
7.5. État des litiges  /  dossiers de construction. 

 
8. Affaires diverses : 

8.1. Calendrier des prochaines activités des commissaires 
8.2. Congrès FCSQ. 

 
9. Parole au public. 
 
10. Parole aux membres du Conseil. 
 
11. Levée de la séance. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
3. REVUE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE 

TENUE LE 3 AVRIL 2001 
 
Il est proposé par madame Luce Deschênes Damian d’adopter le procès-verbal de la 
séance ordinaire tenue le 3 avril 2001 avec la correction suivante : 
 
 au point 4, page 111 :   lire «syntaxe» au lieu de synthèse. 

 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
4. AFFAIRES RELATIVES À LA DERNIÈRE SÉANCE 
 
Le directeur du Service de l’organisation scolaire, monsieur Pierre Massicotte, précise 
qu’une correction sera apportée au compte rendu de la réunion du Comité spécial de 
travail du Service de l’organisation scolaire tenue le 31 janvier 2001. 
 
Une confirmation est apportée quant à l’orthographe d’un nom à la résolution C-189-03-
01. 
 
Le directeur du Service des ressources financières, monsieur Pierre Charland, 
commente un accusé de réception de la part de la Direction générale du financement et 
de l’équipement du ministère de l’Éducation. 
 
En réponse à une question déjà soulevée, des précisions supplémentaires sont 
demandées concernant l’accumulation du temps durant la période de probation des 
nouveaux membres de direction des écoles. 
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5. PAROLE AU PUBLIC 
 
Néant. 
 
 
 
6. AFFAIRES REPORTÉES ET AFFAIRES NOUVELLES : 
 
6.1 Orientations budgétaires 2001-2002 
 
Le directeur du Service des ressources financières, monsieur Pierre Charland, présente 
le dossier susmentionné. 
 
Considérant le projet de règles budgétaires 2001-2002 soumis à la consultation par le 
ministère de l’Éducation; 
 
Considérant la baisse d’effectif constatée à la Commission scolaire des Patriotes; 
 
Considérant que cette baisse d’effectif affecte directement notre niveau de revenus; 
 
Considérant que la Commission scolaire des Patriotes doit présenter un budget équilibré 
au ministère de l’Éducation; 
 
Considérant que la Commission scolaire des Patriotes vise un objectif de répartition 
équitable des ressources; 
 
Il est proposé par madame Luce Deschênes Damian de retenir les orientations 
budgétaires 2001-2002 déposées pour fins de consultation en vue de l’élaboration des 
prévisions budgétaires 2001-2002. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
6.2 Calendriers scolaires 2001-2002  /  Formation générale des jeunes  ⎯  

Formation professionnelle des Patriotes  ⎯  Formation générale aux adultes 
 
Le directeur du Service des ressources humaines, monsieur Jean-Guy Brais, présente 
le dossier susmentionné. 
 
Considérant les consultations effectuées sur les calendriers scolaires 2001-2002 en ce 
qui a trait à la distribution des journées pédagogiques et à la détermination des étapes; 
 
Considérant la recommandation du Comité consultatif de gestion; 
 
En conséquence, il est proposé par monsieur Jean-Louis Lachapelle d’adopter les 
calendriers scolaires 2001-2002 de la formation générale des jeunes, de la formation 
professionnelle des Patriotes et de la formation générale aux adultes et ce, tel que 
déposés à l’annexe ACC-039-05-01. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
6.3 École secondaire du Grand-Coteau  /  addenda au protocole d’entente pour le 

financement d’une école secondaire à Sainte-Julie 
 
Le directeur du Service des ressources matérielles, monsieur André Dubreuil, présente 
le dossier susmentionné. 
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Considérant que le 8 juillet 1993 un protocole d’entente pour le financement d’une école 
secondaire à Sainte-Julie est intervenu entre la Commission scolaire Mont-Fort 
(aujourd’hui la Commission scolaire des Patriotes) et la Ville de Sainte-Julie (résolution 
# 93-8742); 
 
Considérant qu’à l’article 1.3 dudit protocole, la Ville accordait une option d’achat à la 
Commission scolaire pour un agrandissement éventuel de l’école secondaire, sur un 
terrain connu et désigné comme étant le lot 309 Ptie, d’une superficie de 11 472,4 m2 ; 
 
Considérant la demande de modification de l’entente par la Ville de Sainte-Julie afin de 
réduire la superficie prévue à l’option d’achat du terrain; 
 
Considérant que la Commission scolaire des Patriotes a donné son accord à cette 
demande par sa résolution C-054-09-00; 
 
Il est proposé par monsieur Alain Villemure d’adopter l’addenda numéro 2 au protocole 
d’entente pour le financement d’une école secondaire à Sainte-Julie, conformément au 
projet déposé à l’annexe ACC-040-05-01 et d’autoriser le président et la directrice 
générale de la Commission scolaire des Patriotes à signer tous les documents requis à 
cette fin; 
 
Qu’advenant l’agrandissement de l’école secondaire du Grand-Coteau, si la 
réglementation municipale nous obligeait à ajouter des espaces de stationnement, la 
Ville nous céderait les superficies de terrain supplémentaires requises, pour la somme 
de 1,00 $. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
6.4 Demande de modification au calendrier de l’école de la Source 
 
La directrice générale adjointe, madame Monique Hébert, présente le dossier 
susmentionné. 
 
Considérant la pénurie de suppléants permettant de libérer tous les enseignants d’une 
école la même journée; 
 
Considérant le fait que les conseillers pédagogiques soient tous occupés lors des 
journées pédagogiques; 
 
Considérant l’urgence que l’équipe-école bénéficie de certains perfectionnements reliés 
à l’implantation du nouveau curriculum; 
 
Il est proposé par madame Line Tessier que la journée du 9 mai devienne une journée 
pédagogique en remplacement de celle du 15 juin (journée pour force majeure indiquée 
au calendrier scolaire 2000-2001). 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
6.5 Demande de modification au calendrier de l’école Le Noblet-du-Plessis/Mère-

Marie-Rose 
 
Le directeur général adjoint, monsieur Serge Dubé, présente le dossier susmentionné. 
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Considérant les travaux en cours à l’école Le Noblet-du-Plessis/Mère-Marie-Rose; 
 
Considérant la nécessité pour les entrepreneurs de travailler le plus rapidement possible 
à l’intérieur des bâtiments; 
 
Considérant le surcroît de travail généré par le déménagement pour le personnel de 
l’école; 
 
Considérant que la dernière journée est traditionnellement écourtée; 
 
Il est proposé par madame Manon Handfield d’autoriser l’école Le Noblet-du-
Plessis/Mère-Marie-Rose à remettre le bulletin aux enfants le 21 juin 2001 en fin de 
journée pour permettre au personnel de l’école de finaliser, le 22 juin 2001, les travaux 
requis pour le déménagement. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
6.6 Renouvellement d’un bail emphytéotique  
 
Les membres se prononcent favorablement à l’effet de renouveler le bail emphytéotique 
avec la Ville de Saint-Bruno pour la location de l’aréna. 
 
 
 
7. INFORMATION : 
 
7.1 École secondaire le Carrefour  /  demande d’acquisition ou de location 

d’une parcelle de terrain 
 
Le directeur du Service des ressources matérielles, monsieur André Dubreuil, présente 
le dossier susmentionné. 
 
Les membres du Conseil se prononcent en faveur de la location d’une parcelle de 
terrain de l’école secondaire le Carrefour. 
 
 
7.2 Projet innovateur à l’école de la Mosaïque 
 
La directrice générale adjointe, madame Monique Hébert, présente le dossier 
susmentionné. 
 
Il est proposé par madame Anne-Marie Loiselle d’adresser des félicitations à l’école de 
la Mosaïque pour son projet innovateur intitulé «La forêt de la Belle au bois parlant». 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
7.3 Guide sur la gratuité des services éducatifs et les déboursés demandés 

aux parents 
 
Des précisions supplémentaires seront apportées au guide susmentionné. 
 
 
7.4 Annuaire du Regroupement des commissions scolaires de la Montérégie 

2001 
 
Le document est déposé pour information. 
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7.5  État des litiges  /  dossiers de construction 
 
Le directeur du Service des ressources matérielles, monsieur André Dubreuil, dépose 
l’état de situation des litiges dans les dossiers de construction. 
 
 
 
8. AFFAIRES DIVERSES : 
 
8.1 Calendrier des prochaines activités des commissaires 
 
Un document est déposé pour information. 
 
 
8.2 Congrès FCSQ 
 
Le président, monsieur Gabriel Ducharme, invite mesdames et messieurs les 
commissaires à s’inscrire au Congrès de la Fédération des commissions scolaires du 
Québec qui se tiendra les 1er, 2 et 3 juin 2001. 
 
 
 
9. PAROLE AU PUBLIC 
 
Néant. 
 
 
 
10. PAROLE AUX MEMBRES DU CONSEIL 
 
Le président, monsieur Gabriel Ducharme, attire l’attention des membres sur le 
document «Synthèse des actions de la FCSQ». 
 
 
 
11. LEVÉE DE LA SÉANCE 
 
À 21 h 40, il est proposé par monsieur Jean-François Rabouin de lever la présente 
séance. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
 
 
________________________________    ____________________________ 

             président            secrétaire générale 
 
 

SS/ag 


